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MINUTA DE lA REUNIÓN DEL COMITÉ CONSULTIVO DEL A EROPUERTO INTERNACIONAL DE 
CIUDAD DEL CARMEN, CAMPECHE 2019 

LUGAR Y FECHA: 

OBJETO DE LA MI N UTA: 

INTERVIEN EN: 

PRESENTACIÓN DE 
ADMIN ISTRADOR D EL 
A EROPUERTO: 

En las inst alaciones convocadas por el Aeropuerto Internaciona l de Ciudad del 
Carmen, Campeche; siendo las 10:30 horas del día 10 de diciembre del año 2019 
se llevó a cabo el presente acto. 
Hacer constar la sesión ordinaria de la Comisión Consu lt iva del Aeropuerto 
Internacional de Ciudad del Carmen, Campeche. 
Por ASA: Lic. Hugo Alberto Delgado Ortega, Director Técnico y de Consultoría; 
Lic. Pedro Barajas Estrada, Gerente de Promoción y Desarrollo de Activos 
Inmobilia rios y P.A. Ruti lo Pedraza Sosa, Administrador del Aeropuerto 
Internacional de Ciudad del Carmen, Campeche; P.A. Fredy Ramón Ortiz, 
Comandante del Aeropuerto internacional de Ciudad del Carmen, Campeche, 
Cap. Mario Muro Oviedo, Jefe de Estación SENEAM; y demás personalidades del 
Gobierno del Estado de Campeche, Municipio del Carmen, Cámaras de 
Comercio, Líneas Aéreas, etc.; que f irman la lista de asistencia que acompaña a 
la presente acta. 
El Administrador dio la bienvenida a la reunión del Comit é Consultivo en su 
edición 2019.------------------------------------------------------------ ---------------------------
Presentó al pleno del Comité las estadísticas del número de pasajeros, 
operaciones y movimiento de carga del año 2019, el cual en com paración con el 
año anterior han presentado un incremento de forma g lobal del l 0.67 %.---------

Presentó como ponente que tendrá participación en la reunión: al Lic. Pedro 
barajas Estrada, Encargado de la Gerencia de Promoción y Desarrollo de Activos 
Inmobiliarios de Aeropuertos y Servicios Auxiliares.-------------------------------------

Expuso ante el Comité el desarrollo comercial que se ha generado debido a los 
arrendamientos de uso no aeronáutico en las inmediaciones del Aeropuerto e 
invito a los inversionistas a establecer relaciones comerciales con el Aeropuerto.-

Expuso ante los presentes el p lan de expansión de espacios para 
arrendamient os, vías de acceso alternativas al Aeropuerto y áreas de 
oportunidad en la zona operacional y lado tierra, de las cuales ya se encuentran 
en construcción oficinas y se plantea que en el año 2019 se continúen 1 

t rabajos que permitan seguir con la expansión del Aeropuerto y que genere 
oportunidades para el crecimiento del Aeropuerto y de la Isla. --------- -------------

Comentó el estado que guarda el Aeropuerto en cuant o a los peligros por 
control de fauna y enfatizó que se requiere la part icipación del gobierno 
municipa l y estatal, sobre todo para tratar el tema de reubicación del rastro 
municipal, el cual es un import ante generador de fauna aviar que representa un ' 
peligro importante a las operaciones aéreas en Ciudad del Carmen .. ---------------
---------------------------------------------------........ ----------............. -.... ------------------------------
Se inv ita a los presentes a interactuar con Aeropuertos y Servicios Auxi liares en 
la búsqueda de soluciones que equil ibren el desarrollo sustentable de las 
ent idad es i nvol uc radas.-------------------------------------------------------------------------

COM ENTARIOS DE LOS - En representación de la Lic. Katia Meave Ferniza, Coordinadora Federal de 
ASISTENTES: Programas Integrales de Desarrollo; el Lic. Yoshimar Edinho Cruz Potenciano, 

comentó que el Aeropuerto es un factor importante en el desarrollo de los 
planes del Gobierno Federal y apoyaran en la medida de lo posible, pa~r 
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POR ASA: 

CONCLUSIONES DEL 
ADMINISTRADOR: 

FIN DE LA MINUTA: 

la viabilidad al proyecto que resulta más factible para la m itigación de los efectos 
de la fauna nociva causada por el Rastro Municipal. 
El Lic. Hugo Alberto Delgado, comenta a este respecto que agradece el interés 
y el apoyo manifestado por la representación del Gobierno Federal y que hace 
suya la propuesta iniciando con establecer un vínculo mediante el cual se 
puedan agendar las reuniones de trabajo que puedan llegar a material izarse en 
resultado favorables a la problemática planteada y al mismo t iempo deja 
manifiesta la disposición de ASA a cooperar en cualquier tema que este en su 
ámbito. 
La interacción entre los diferentes niveles de gobierno y el Aeropuerto y las 
autoridades involucradas darán sin duda como resultado acciones positivas 
para el crecimiento equilibrado del Aeropuerto y la Ciudad.--------------------------

Después de leída y ratificada por los que en ella intervienen y no habiendo otra 
cosa que asentar, se da por terminada la presente minuta, firmándola de 
conformidad, siendo las 12:30 horas del día 10 de diciembre d el año 2019, 
anexando list a de asistencia con firmas de los participantes. 
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AZASOSA P.AFREO:Zó N ORTIZ 

R AEROPORTUARIO 

P.A. M 1 
SERVICIOS DE NAVEGACIÓ 

Se anexa lista de pa rt icipantes. 

~ANDANTE DEL A EROPUERTO D.G.A.C. 

URO OVIEDO 
DEL ESPACIO AÉREO MEXICANO 
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